
Pronomen (местоимения)

в немецком языке

• Personalpronomen (личные местоимения);

• Negativpronomen (отрицательные местоимения);

• Possessivpronomen (притяжательные 

местоимения);

• Demonstrativpronomen (указательные 

местоимения);

• Indefinitpronomen (неопределенные местоимения).



Personalpronomen (личные местоимения)

SINGULAR

Nominativ ich (я) du (ты) er (он) es (оно) sie (она)

Dativ mir dir ihm ihm ihr

Akkusativ mich dich ihn es sie

PLURAL

Nominativ wir (мы) ihr (вы) sie (они) Sie (Вы)

Dativ uns euch ihnen Ihnen

Akkusativ uns euch sie Sie



Negativpronomen (отрицательные 

местоимения)

Niemand – никто;

Nichts – ничто;

Kein – не (используется для отрицания

существительных):

Ich habe heute keine Zeit. – У меня сегодня нет времени.

Kein Mensch ist da. – Здесь нет ни одного человека.

Ich sehe keine Autos auf der Straße. – Я не вижу на улице

машин.



Склонение отрицательного местоимения

kein
Kein в единственном числе склоняется как неопределенный

артикль, а во множественном числе - как определенный

артикль:
Nominativ ein/kein

Bruder

ein/kein

Kind

eine/keine

Mutter

die/keine 

Menschen

Genitiv eines/keines

Bruders

eines/keines

Kindes

einer/keiner

Mutter

der/keiner

Menschen

Dativ einem/keinem

Bruder

einem/keinem

Kind

einer/keiner

Mutter

den/keinen

Menschen

Akkusativ einen/keinen

Bruder

ein/kein

Kind

eine/keine

Mutter

die/keine

Menschen



Possessivpronomen (притяжательные местоимения)

Притяжательные местоимения отвечают на вопрос 

ЧЕЙ? ЧЬЯ? ЧЬЁ? ЧЬИ? 

Личное местоимение→притяжательное 
местоимение Ich →mein/meine (мой)

du→ dein/deine (твой)

er→ sein/seine(его)

es→ sein/seine(его)

sie (она)→ ihr/ihre(её)

wir → unser/unsere (наш)

ihr→ euer/eure (ваш)

sie (они)→ ihr/ihre (их)

Sie (Вы)→ Ihr/Ihre (Ваш)



Склонение притяжательных местоимений

Притяжательные местоимения в единственном числе

склоняются как неопределенный артикль:

MASKULINUM Singular(мужской род, ед.ч. )
Nominativ ein 

Bruder

mein

Bruder

dein

Bruder

sein

Bruder

unser 

Bruder

Genitiv eines 

Bruders

meines

Bruders

deines

Bruders

seines

Bruders

unseres

Bruders

Dativ einem

Bruder

meinem

Bruder

deinem

Bruder

seinem

Bruder

unserem

Bruder

Akkusativ einen

Bruder

meinen

Bruder

deinen

Bruder

seinen

Bruder

unseren

Bruder



Склонение притяжательных местоимений

NEUTRUM Singular (средний род ед.ч.)

Nominativ ein 

Kind

mein

Kind

dein

Kind

sein

Kind

unser 

Kind

Genitiv eines 

Kindes

meines

Kindes

deines

Kindes

seines

Kindes

unseres

Kindes

Dativ einem

Kind

meinem

Kind

deinem

Kind

seinem

Kind

unserem

Kind

Akkusativ ein

Kind

mein

Kind

dein

Kind

sein

Kind

unser

Kind



Склонение притяжательных местоимений

FEMININUM Singular (женский род ед.ч.)

Nominativ eine 

Mutter

meine

Mutter

deine

Mutter

seine

Mutter

unsere 

Mutter

Genitiv einer 

Mutter

meiner

Mutter

deiner

Mutter

seiner

Mutter

unserer

Mutter

Dativ einer

Mutter

meiner

Mutter

deiner

Mutter

seiner

Mutter

unserer

Mutter

Akkusativ eine

Mutter

meine

Mutter

deine

Mutter

seine

Mutter

unsere

Mutter



Склонение притяжательных местоимений

Притяжательные местоимения во множественном числе

склоняются как определенный артикль

PLURAL (множественное число)
Nominativ die

Kinder

meine

Kinder

deine

Kinder

seine

Kinder

unsere

Kinder

Genitiv der 

Kinder

meiner

Kinder

deiner

Kinder

seiner

Kinder

unserer

Kinder

Dativ den

Kindern

meinen

Kindern

deinen

Kindern

seinen

Kindern

unseren

Kindern

Akkusativ die

Kinder

meine

Kinder

deine

Kinder

seine

Kinder

unsere

Kinder



Demonstrativpronomen 

(указательные местоимения)

Наиболее употребляемыми указательными местоимениями 

являются:

dieser, dieses, diese – это, это, эта / эти

jener, jenes, jene – тот, то, та / те

solcher, solches, solche – такой, такое, такая / такие

das – то, это

es – то, это



Склонение указательных  местоимений

Указательные местоимения dieser, jener, solcher склоняются

как определенный артикль

Nominativ der/dieser

Mann

das/solches

Kind

die/jene

Frau

die/diese

Kinder

Genitiv des/dieses

Mannes

des/solches

Kindes

der/jener

Frau

der/dieser

Kinder

Dativ dem/diesem

Mann

dem/solchem

Kind

der/jener

Frau

den/diesen

Kindern

Akkusativ den/diesen

Mann

das/solches

Kind

die/jene

Frau

die/diese

Kinder



Indefinitpronomen 

(неопределенные местоимения)
Man – используется как подлежащее, не склоняется, не переводится; после

man употребляется глагол в 3 лице ед.ч.:

Man raucht hier nicht. – Здесь не курят.

jemand – кто-то

jedermann – каждый, кто угодно (относительно людей)

jeder – каждый

beide – оба

etwas – что-то, немного

alles – всё

alle – всe

einer/eines/eine – эквивалент man в косвенных падежах:

- Ich brauche einen Stift. Hast du welche?/Мне нужна ручка. У тебя есть?

- Ich habe einen. Nimm!/Есть одна. Бери!

welcher – какой, что за

manchе –некоторые

einiges – кое-что, einige – некоторые

mehrere – несколько.



Склонение неопределенных  местоимений

Склоняемые неопределенные местоимения склоняются как

определенный артикль

Nominativ der/jeder

Mann

das/alles

Schöne

die/manche

Frau

die/viele

Kinder

Genitiv des/jedes

Mannes

des/alles

Schönen

der/mancher

Frau

der/vieler

Kinder

Dativ dem/jedem

Mann

dem/allem

Schönen

der/mancher

Frau

den/vielen

Kindern

Akkusativ den/jeden

Mann

das/alles

Schöne

die/manche

Frau

die/viele

Kinder
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